

## PARTE OFICIAL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE DE GUERRA CON NOTICIAS RECIBIDAS EN ESTE CUARTEL  
GENERAL HASTA LAS VEINTE HORAS DEL DÍA  
1 DE FEBRERO DE 1938

Sin novedades dignas de mención en los frentes de los Ejércitos, siendo muy numerosas las presentaciones de milicianos que llegan desmoralizados a nuestras líneas.

Salamanca 1 de Febrero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E.—El general jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

### La otra trinchora

II

El problema de nuestra enseñanza es sobre todo—por lo menos «ante todo»—un problema de cultura superior y media. Y entiendo por cultura no un vago y ameno acarreo instructivo de cosas varias, sino una imposición exigente y misionera de un repertorio estricto de verdades constructivas y principios salvadores.

El pueblo español es el más inteligente y despabiado del mundo. Es cosa vista y probada que el alfabeto español se halla mejor preparado, muchas veces, para vencer en la vida, que el hombre con instrucción alfabética de otros países. La instrucción alfabética en España, pues, en utilización y beneficio un tal caudal vigoroso y nativo de fuerzas espirituales, que es preciso, en el instante mismo de alumbrarlo, tenerle bien preparada la acedia y cauce por donde deba correr.

Hasta ahora—como decía el poco sospechoso Madariaga—era dudoso que el maestro hiciera otra cosa, sino facilitar el acceso de los alumnos a esas «drogas mentales y morales» que eran, en su mayoría, los libros y los periódicos, al encuentro, pues, de la educación alfabética tiene que correr, con urgencia y prisa, para rellenar esa nueva capacidad de algo que veiga la pena, una cultura clara, sana, religiosa y española.

En conjunto, en España—cito al mismo autor—«el pueblo está más capacitado por naturaleza para cumplir sus funciones que las minorías por la cultura para cumplir las suyas». Hay, mucho más, un arsenal de buenos obreros y buenos campesinos, que no de buenos catedráticos, escritores o políticos. Necesitamos más que nada, una dictadura cultural que limite de fines y conclusiones nuestro libre y anárquico divagar de superdotados.

Somos, en lo espiritual como en lo económico, un pueblo de espléndidas «materias primas»: Tenemos más salinas y olivares que refinerías. Tenemos más condiciones nativas que disciplina cultural. Con la maravilla de nuestra poesía popular, hay para nutrir la lírica de cinco o seis países. Con el teatro de Lope de Vega, hay para nutrir de situaciones y recursos dramáticos, todo el teatro francés de todos los siglos. Y lo mismo con la melodía de nuestras zarzuelas, material en bruto para llenar de óperas, óperetas y revistas todos los escenarios del orbe. Lo que falta a todo esto para cuajar definitivamente y para convertirse en materia de exportación, es eso: refinería; dictadura cultural que encierre en líneas exactas y formas de recibo todo ese espléndido y nativo tesoro. Nuestras comedias, nuestras coplas, nuestras zarzuelas no necesitan más que eso: bachillerato.

Por eso era preciso dar a nuestros bachilleres de mañana, no los rudimentos, sino todo el desarrollo cíclico de la Religión; todo el repertorio de verdades y conclusiones formadoras del carácter y mantenedoras de la civilización. Como será preciso, el día de mañana, darles misionariamente todas las conclusiones de la cultura humanística y clásica. ¡Qué frutos los que, en el futuro, podrán resultar del manejo de nuestras dotes nativas con una cultura! ¡Qué productos mentales podrán dar los refranes españoles aleados con un poco de filosofía! ¡Qué productos humanos nuestros periodistas y nuestros comediantes con un poco de humanidades. Por eso a mí, transeunte y espectador, colaborador si acaso modestísimo en la obra, me parecía de justicia desahogar esta labor. Y decir estas pala-

bras de loor para ese piquete de soldados del General Jordana, que lucharon por la España nueva, en la Junta Técnica de Burgos, incansables, abnegados, como en la invisibilidad de una trinchora.

JOSÉ MARIA PEMÁN.

### La charla del general

El general Queipo de Llano pronunció anoche su charla, la de más corta duración de todas, y dió noticia de la defunción del gobernador civil de Sevilla señor Parias, compañero suyo en el arma de caballería.

Fue una oración fúnebre llena de afecto. El final produjo sorpresa a todos los oyentes, pues dijo así: Este hecho tan doloroso coincide con el final de mis charlas. Esta será la última, porque coincide con la formación del Gobierno que ha de regir los destinos de España y en este momento, por tanto, se encarga de todo, ya que el Gobierno ha de atender a las distintas cuestiones incluso al fin que se destinaban estas charlas.

Y me despidió de todos aquellos que han tenido la paciencia de escucharme, la paciencia de seguir paso a paso todos los momentos de la conversación que sostenía; de lo que he hablado hasta ahora, pues siempre puse especial empeño que no saliera de mi boca, al tratar del desarrollo de las operaciones de guerra, otra cosa que la verdad.

Me despidió, por tanto, de todos y deseo que en plazo muy breve, en plazo lo más breve posible, puedan todos los españoles dignos decir con el brazo extendido, alzado hacia el cielo: ¡¡Arriba España!!

Estábamos tan acostumbrados a esta charla que la noche que no hablaba el General parecía que nos faltaba algo.

La charla del General Queipo estuvo a muchos en su casa solo por oírle y establecimientos hay en los que anunciaban como aliciente que en ellos se oía la charla del General.

Su buen humor, su optimismo, le atraían muchas voluntades.

Anteanoche, cuando hablaba del hijo maldito de Córdoba, anunció otra charla sobre el mismo tema.

Después nos ha dado una lección y un ejemplo. Ha meditado sobre la misión del nuevo Gobierno que ha jurado esta tarde y en prueba de verdadera disciplina no se inmiscuye en las funciones gubernamentales, y para no tozar con ello lo más mínimo, da ejemplo desde su altura y suspende las charlas.

Los millones de oyentes que tenía los sentirán. Nosotros, comprendiendo las razones que tiene, le saludamos con respeto y le felicitamos por su labor incansable de tantos días y por su acto de anoche, ejemplo de disciplina y de autoridad.

### España y Hungría Una fiesta

Budapest.—El día 17 del pasado Enero se celebró en la capital de Hungría organizada por la princesa de Liechtenstein y con la cooperación de una orquesta española una fiesta benéfica presidida por los arquiducos José Francisco y Ana de Habsburgo en el Hotel Gallari.

El local adornado con banderas nacionales y húngaras estaba repleto de público selecto, los músicos españoles tocaron repertorio exclusivamente español, el importe de lo recaudado fue entregado al representante de la España Nacional constituyendo la fiesta una prueba palpable de la simpatía entusiasta que en Hungría existe hacia la España Nacional.

### Los nuevos ministros

Continuamos publicando las biografías de los ministros que han jurado hoy.

#### Don Andrés Amado y Rey Gondaud de Villebardet Ministro de Hacienda

Nació el 14 de Diciembre de 1886 abogado en 1906, con premio extraordinario en la licenciatura y en ejercicio en Madrid al iniciarse el Movimiento nacional.

Ingresó en 1908 con el núm. 2 en el Cuerpo de Abogados del Estado, habiendo prestado servicios como tal en Sevilla, Delegación de Hacienda de Madrid, Dirección general de lo Contencioso y Asesorías Jurídicas de los ministerios de Gobernación y Trabajo.

Fue Director general del Timbre y representante del Estado en el arrendamiento de tabacos desde 1925 hasta 1930 y primer delegado del Gobierno cerca de la Campsa, desde la implantación de ésta hasta 1930. Ha sido consejero de la misma en representación del Estado, cesando en Abril de 1931 al advenimiento de la república.

Intervino en la redacción de los estatutos provinciales y municipales y formó parte de la comisión designada para la formación de los reglamentos dictados en ejecución del segundo de dichos cuerpos legales.

Desempeñó la Jefatura de la Inspección Técnica de Beneficencia en el ministerio de la Gobernación, hasta que fue nombrado en 1925 Director general del Timbre.

Presidió la junta del concurso celebrado para adjudicar la administración del monopolio de petroleros. Encargado del despacho del ministerio de Hacienda al amparo del decreto de 1929 incisivo, lo fué por designación personal del titular del cargo Sr. Calvo Sotelo, en casos de ausencia o enfermedad de éste.

Fue diputado a Cortes en las elecciones de 1933 y 36, figurando en las dos candidaturas con don José Calvo Sotelo. En el último Parlamento actuó siempre como miembro del bloque nacional. Calvo Sotelo lo distinguió sobre todos sus amigos. Por su rectitud, su seriedad y su inteligencia fué su constante y más valioso colaborador. En Julio de 1936 a los pocos días de producirse el Movimiento, fué nombrado por el general Mola para formar parte de la asesoría de hacienda en la Junta de Defensa Nacional. Hasta que fué creada la Junta Técnica del Estado, pasó a desempeñar la presidencia de la Comisión de Hacienda, cargo que ejercía actualmente. Es consejero de F. E. T. y de las Jons por decisión personal del Caudillo. Posee la cruz del Mérito Civil, por designación especial del general Primo de Rivera.

#### Don Juan Antonio Suances Ministro de Industria y Comercio

Nació el 20 de Mayo de 1891. A los 12 años ingresó en el cuerpo general de la Armada en el que sirvió hasta 1917 que pasó al cuerpo de ingenieros de la Armada.

A los 28 años ascendió a comandante y a los 30 era teniente coronel. En esta época trabajó en la Constructora Naval de Cartagena y Ferrol y posteriormente quedó en situación de supernumerario.

Desde 1921 a 1932 en que se retiró ejerció la misión de inspector de la Constructora de Cartagena donde se construía una serie de submarinos.

En 1927 fué director de la Constructora del Ferrol y vigiló la construcción de los cruceros tipo «Cervera», primero y luego tipo «Canarias». En 1931 y hasta 1934 fué destinado a las factorías de la Constructora Naval en Madrid y allí siguió en su empeño por lograr la nacionalización de la constructora que se había iniciado en 1909. En su lucha contra la extranjerización de esta empresa de tanto interés nacional, está su razón de la salida de ella en 1934 en que por defender el criterio sano de la nacionalización hubo de salir violentamente del puesto que ocupara.

Pasó entonces a una poderosa casa

### Nombramientos diplomáticos

Ha sido nombrado representante del Gobierno español cerca del de Portugal, don Nicolás Franco.

El nombramiento ha sido muy bien acogido.

Para representar a España en Austria ha sido nombrado el hasta ahora jefe del Gabinete diplomático del Generalísimo Franco, señor Sangroniz. La noticia causó excelente impresión.

de construcción de ascensores y cuando la huelga de la primavera del 36 en que se paralizaron todos los de Madrid, fué encarcelado. Puesto en libertad el 10 de Julio hubo de pasar los peligros lógicos a todo elemento contrario a la ideología comunista, hasta que pudo encontrarse en una embajada en el mes de Diciembre y salir de Madrid en el mes de Marzo. Actualmente tras haber prestado sus servicios de Técnico en el Cuartel General, se ocupa de los trabajos para poner a flote los barcos hundidos en el puerto de Gijón.

Es coronel habilitado del cuerpo de ingenieros de la Armada.

Puede considerarse como uno de los hombres jóvenes mejor dotados para afrontar los grandes problemas de nuestra economía.

### Raimundo Fernández Cuesta Merelo

Ministro de Agricultura

Nació en Madrid el 5 de Octubre de 1897.

En 1919 se doctoró en Derecho en la Universidad Central. Ingresó en 1920 en el Cuerpo Jurídico de la Armada, teniendo actualmente en el mismo el grado de Teniente Coronel. En consonancia con esta actividad publicó un manual de Derecho y legislación marítima.

En 1927 hizo oposiciones a notarios para Madrid, renunciando a la plaza obtenida por estimar que no se le había hecho justicia. En el mismo año repitió las oposiciones en el colegio de Albacete, no tomando posesión de su destino por la misma razón anterior. Tenía un sentido y un concepto exacto de la justicia y no quiso someterse a un fallo que estimaba arbitrario. Hizo nuevas oposiciones en Madrid en 1931 obteniendo la Notaría de Hostalrich, en la provincia de Gerona.

Posteriormente en 1934 pasó a Cifuentes, en la de Guadalupe, donde fué destituido por el Gobierno del Frente Popular.

Conoció desde niño al glorioso fundador de la Falange Española. Desde Hostalrich, donde ejercía entonces, vino como espectador al acto de la Comedia del 29 de Octubre y allí sacó la impresión de que José Antonio era la voluntad, el cerebro y el corazón que había de influir en los destinos de España.

Días después José Antonio le ofrecía un cargo directivo.

En los primeros días de 1934 Fernández Cuesta aceptaba el cargo de Secretario Nacional. Escribió infinidad de artículos en el semanario «Arriba» y pronunció muchos discursos entre los cuales tuvieron resonancia nacional los de 17 de Diciembre de 1935 en Sevilla. Dió también una interesante conferencia en la capital de España sobre «Economía, trabajo y lucha de clases».

Fue encarcelado en Madrid en 14 de Marzo de 1936 con toda la junta política de Falange. Pocos días antes del alzamiento lo pusieron en libertad, pero a raíz del asesinato de Calvo Sotelo fué encarcelado de nuevo. En la Cárcel Modelo vivió hasta la noche del 22 de Agosto en que unos pistoleros asaltaron la cárcel. Entre aquella noche en la que milagrosamente se salvaron Fernández Cuesta, Pantoja, Serrano, Suñer, Sancho Dávila y unos pocos más y las criminales cargas que hicieron luego han asesinado más de 1.000 de los reclutas que allí había.

Luego fué conducido a una checa de la calle de Serrano, donde tuvo la extraordinaria serenidad de despartar y engañarlos y pudo llegar a la cárcel de Valencia, donde un poco más seguro, permaneció unos meses hasta que el Caudillo lo cambió en

### VOTOS PERPETUOS

Hoy es el día de la Purificación de la Santísima Virgen y de la Presentación de Jesús en el templo. Dos ceremonias que revelan el profundo respeto que debemos a la ley, pues ni María necesitaba ser purificada, pues es la pureza misma, ni Jesús tenía que presentarse en el templo, pues era Dios.

El R. P. Eduardo Roldán, S. J., ha elegido este día de tan alta significación para hacer sus votos perpetuos en la Compañía de Jesús.

A las 9.30 estaba San Hipólito como en las grandes solemnidades.

El altar mayor ofrecía sus mejores galas, en el templo se hallaban además de los hijos de San Ignacio, el Superior y dos hermanos de Cultura Española y las Congregaciones marianas de jóvenes de que es Director el R. P. Roldán. No faltaba ningún congregante.

Celebró la Santa Misa el R. P. Luis Martínez de la Torre, superior de la residencia, el cual recibió los votos, que hizo con toda solemnidad el R. P. Eduardo Roldán a quien apadrinaron en tan solemne acto don Angel María Rubio Castillejo y don José Ruano Ruano.

El acto revistió toda la severa solemnidad que merece.

Al dar la enhorabuena al R. P. Eduardo Roldán, le felicitamos con la frase clásica para estos actos: Ad multos annos.

Octubre por razones de pública conveniencia.

Secretario de Falange con José Antonio lo es también ahora con el Caudillo. Fernández Cuesta tiene el equilibrio de su formación de abogado y militar y es por ello hombre disciplinado. Es hombre enérgico, trabajador infatigable y orador elocuente.

Por decreto del Caudillo de 19 de Octubre fué nombrado Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, y el 2 de Diciembre Secretario general de la misma, actuando como tal en la solemne juramentación de los consejeros celebrada en el Monasterio de las Huelgas de Burgos. En su todavía breve estancia en este cargo ha acometido ya la reorganización de todos los servicios del Departamento.

### LA JUNTA TECNICA Se despide del Generalísimo

Burgos.—A las 12 de la mañana, presididos por el General Jordana, los presidentes de las comisiones llegaron al palacio del Generalísimo. Inmediatamente pasaron al despacho del jefe del Estado y una vez en su presencia hizo uso de la palabra el General Jordana, el cual agradeció la confianza depositada en ellos por el Generalísimo, ensalzando la labor técnica realizada por las distintas comisiones en el largo tiempo que han actuado.

El Generalísimo, con palabras de afecto, contestó al conde de Jordana y en nombre de la patria agradeció la acertada actuación desarrollada en las comisiones impregnadas de un alto amor a España y que constituye un claro avance de las grandes normas del nuevo Estado.

El Sr. Cortes, presidente de la comisión de Justicia, contestó en nombre de sus compañeros a los amables conceptos del jefe del Estado y le felicitó por el aceptado nombramiento de los componentes del primer Gobierno de una España grande, que ha de encauzar a esta hacia un esplendoroso porvenir.

Puso de manifiesto que si alguno de ellos tuvo algún acierto en el desempeño de su misión fué debido a las lecciones ejemplares que constantemente da a España el Caudillo, y terminó diciendo que únicamente han realizado con buena voluntad la misión que les fué confiada desde los primeros días del glorioso movimiento.

Después, el Generalísimo charló un largo rato con los ilustres visitantes que salieron complacidos de las atenciones recibidas del jefe del Estado.

El conde de Jordana permaneció largo rato con S. E. y después marchó a la casa del Cordón, donde ha recibido diversas visitas oficiales.

### Apostolado de la oración SAN HIPOLITO

El Apostolado de la oración celebrará sus cultos, como primer viernes de mes, pasado mañana, 4. La misa de comunión será a las 8.30.

### Junta Provincial de Abastos Muy importante

Esta Junta Provincial de Abastos viene notando que en la mayoría de los pueblos de esta provincia se están abonando por los comerciantes e industriales en ellos residentes y por los distintos artículos de primera necesidad, precios más elevados de los marcados en las tasas vigentes lo que origina que sus vendedores ante el lucro mayor, prefieran remesarlos a tales plazas dejando casi desabastecida esta capital, en la que están imposibilitados de cometer el exceso por la vigilancia que ejercen sus autoridades y causando a aquel público consumidor los consiguientes perjuicios.

Como ello obedece a que por los señores Alcaldes y Comandantes militares no se fiscalizan los precios de compra y venta, esta Junta inspirándose en la actitud adoptada por la Junta Central de Abastos de la Segunda División, que ha recibido órdenes al efecto del Excmo. Sr. General jefe del Ejército del Sur, previene a las citadas autoridades, a las que se hace responsables de su observancia del deber que tienen de obligar a todos, sin distinción alguna, a que cumplan las disposiciones que refieren a precios de las mercancías y a sus alzas llegadas han dictado los organismos competentes, poniendo en conocimiento de esta Junta cuantas infracciones corozcan para su debida y enérgica sanción.

Córdoba 1.º de Febrero de 1938.—El Año Triunfal.—El Gobernador civil, presidente, EDUARDO VALERA VALVERDE.

Que nadie olvide entre los conceptos de revolución y de guerra, este último es previo. Que nadie olvide que la gran victoria gubernamental de la paz solo podrá ser después de alcanzada la victoria de la guerra.

### La Hermanidad de Nuestra Señora de Linares

El domingo último, en la sacristía de la Iglesia parroquial de San Lorenzo, celebró junta general ordinaria la Hermanidad de Nuestra Señora la Purísima Concepción de Linares, bajo la presidencia del muy ilustre señor don José Salinas Anchelegui, diputado capitán, representante del Excmo. Cabildo Catedral, asistiendo la Junta Directiva y gran número de hermanos.

Se aprobaron las cuentas anuales y se procedió a la elección de los cargos vacantes en la Junta Directiva y en la auxiliar, quedando estas constituidas en la forma siguiente:

Diputado Capitular, representante del Excmo. Cabildo Catedral, muy ilustre señor don José Salinas Anchelegui; Hermano Mayor, don Antonio Ramírez López; tesorero ídem ídem, don Antonio Cantuezo Arca; tesorero, don José Sánchez Camacho; contador, don Joaquín Fuentes Lestón; vocal camarero, D. José Infante Conde; secretario, don José Redel Cruz.

Junta Auxiliar: D. Enrique Fuentes Brea; don Antonio Fuentes Lestón; don Gregorio Pacha Risco; don Francisco Cáceres Campos; don Agustín García Solano; don Rafael García Varo; don Manuel Fernández Bujalance y don Angel Cantuezo Gómez.

La Junta acordó celebrar, como en el año anterior en la parroquia de San Lorenzo, una solemne novena que dará comienzo el 23 de Abril próximo en sustitución de la que se verificaba en el Santuario de la Sierra en honor de nuestra excelsa Conquistadora, cultos que revestirán este año extraordinario esplendor, formando parte en los mismos alcances oradores sagrados, esto sin perjuicio de los piadosos ejercicios que todos los sábados se vienen celebrando en dicha parroquia y ante el altar de la Virgen, con letanía y salvo cantado, actos a los que concurre gran número de fieles.





¡Este vengo haciendo siempre en los últimos años!

En la época en que es mayor el riesgo de los enfriamientos y catarrros de las vías respiratorias, ocasionados por el contagio, tengo por costumbre distribuir entre mis empleados cajitas de Panflavina.

Los favorables resultados que recojo me compensan sobradamente el pequeño dispendio realizado.

Pastillas de Panflavina



Evitar y curar los anginas. Preservar del contagio. Tabaco de 15 pastillas. Caja de 50 pastillas. Envase original Bayer.

## Vida religiosa

**SANTORAL.**—Día 3 San Bas, ob. Misa sacerdotes. Segunda oración «ca nactis». Tercera a voluntad. Simple. Rojo.

### Juicios

Jubileo circular de las 40 Horas. En Los Dolores.

**Santa Marta.**—Del 26 al 3, a las 5 y cuarto, solemne novena a su Santa Madre Titular, con manifiesto y cánticos, y coplas cantadas a la Santa Terminándose con la reserva bendición y responso por los bienhechores difuntos.

**San Hipólito.**—Del 3 al 11 a las siete de la tarde solemne novena a la Virgen de Lourdes, con manifiesto y cánticos.

Los tres últimos días sermón por un R. P. de la Comunidad.

A la misma hora hay rogativas. Por la mañana a las 9 exposición de S. D. M.

## Disposiciones Oficiales

El B. O. del Estado publica entre otras disposiciones las siguientes: Autorizando la circulación para el franqueo de la correspondencia del timbre de correos de 0 15 pesetas, con la efigie de Fernando el Católico, es verde.

Normas sobre la aplicación de sanciones por desafección al movimiento nacional.

Disponiendo que los Secretarios y Depositarios de Administración Local, así como en general todos cuantos hayan cesado en sus trabajos en Ayuntamientos y Diputaciones, a consecuencia de su deslealtad al régimen, según lo dispuesto por el Decreto núm. 108, de la Junta Técnica del Estado, sean dados inmediatamente de baja en los escalafones respectivos.

## ARRENDAMIENTO

Desde el día se hace del piso principal de la casa núm. 28, paseo del Gran Capitán: consta de nueve habitaciones, cuarto de baño y cocina. Informarán en la casa núm. 5, calle Hornos de la Trinidad. Teléfono 1031. 8-4

## Fotografía Montilla

Creación de "Foto-Venus", Fotos Gloss y Grías de niños

¡LAS FOTOS MAS MODERNAS!

Malaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

**¡¡ Ya está a la venta !!**

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección Provisional: San Bartolomé, 1, San Sebastián.

## Almacenes Porrás Rubio

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Ciudad y Despacho Central: PÉREZ CALDO, 2

Almacenes: DOSS DE OCTUBRE

## LAS FIESTAS DE HOY EN LA CATEDRAL

Esta mañana se ha celebrado en la Santa Iglesia Catedral la solemne fiesta de la Purificación de Nuestra Señora.

Nuestro Rvdo. Prelado de medio Pontifical hizo la bendición de las candelas y presidió la procesión.

Continuó revestido durante la misa teniendo de presbítero asistente al Chantre, don Constantino Montilla y de diácono y subdiácono de honor a don Francisco Muñoz Romero y don Mariano Ruiz Calero.

Celebró la Santa Misa el canónigo, don Lucas González Muñoz, teniente de ministros a don Fernando Aguilár y don Tiburcio Galán.

De ministros para el medio pontifical estuvieron con nuestro Excmo. Prelado los señores Ogazón Gaián (Don José), García de Castro y Angulo.

De maestro de ceremonias el señor Guzmán Agenjo.

Entre los numerosos fieles que asistieron a la fiesta vimos al general gobernador señor Cascajo que recibió las muestras de respeto y afecto de todos.

## La fiesta de Santa Marina

Esta mañana se celebró con gran solemnidad, en la parroquia de Santa Marina, la fiesta a Nuestra Señora de la Luz.

Celebró la Santa misa el pároco don Amador Moreno Cabello, actuando de ministros don José Fernández Peralvo y don Rafael López.

Predicó con gran elocuencia el R. P. Rebollo, C. M. F.

Al acto asistieron numerosos fieles, teniendo una lucida representación el Ayuntamiento y los Sres. que componen la Hermandad.

Las bandas municipal y de Falange formaron en la procesión que se celebró después, la cual recorrió el itinerario de costumbre.

El vecindario cogió sus balcones durante el paso de la misma.

La fiesta ha resultado de gran solemnidad.

## La fiesta del Comercio

Esta mañana se celebró en la iglesia de San Pablo la fiesta solemne que el Comercio dedica a su patrona Nuestra Señora de la Purificación.

Hubo misa y sermón que predicó eloquentemente el R. P. Nicomedes Lorente.

Después procesión por el interior del templo con las imágenes de San José y la Virgen, acompañándole muchos fieles con velas.

Concurrieron numerosas personas y presidió el presidente del gremio de tejidos don José Hernández Hernández, don Rafael Sánchez Cabrera, don Enrique Argote, don Salvador Gaiján, don Felipe Gutiérrez y otros.

Después de las doce terminó la fiesta que ha resultado hermosa y brillante.

## Los ministerios

Se cree que los ministerios hasta que llegue el día que se instalen definitivamente en Madrid, provisionalmente estarán en Burgos y Valladolid.

En Burgos estará la Vicepresidencia de Asuntos Exteriores, Defensa Interior, Hacienda e Industria y Comercio.

En Valladolid: Orden Público, Justicia, Obras Públicas, Agricultura, Educación y Organización Sindical.

Los Consejos se celebrarán una cada semana y cuando lo aconsejen las circunstancias.

El nuevo Gobierno viene a realizar lo que la juventud quiere para España peleando en las trincheras

## Los Ingenieros del Ical

Ha celebrado junta general la Asociación de Ingenieros del Ical, presidida por el R. P. Pérez del Puigar.

No ha sorprendido agradablemente que al elegir junta directiva, entre los vocales delegados figura el señor Larrú.

Mucho celebraríamos poder saludar en plazo breve al ingeniero señor Larrú, querido amigo nuestro a quien sorprendió el movimiento en la zona roja.

Dios haga que pronto esté entre nosotros.

## CASANA, BENTISTA

Cargada de Bell, A. GARCÍA

## Información por Radio

### El ministro del Interior

El ministro del Interior señor Serrano Suñer, a la una de la tarde recibió en su despacho a los periodistas con quienes charló afablemente y fuvo para los representantes de la prensa frases cordialísimas, agradeciendo la felicitación que aquellos le dirigieron. Agregó que acudía al cargo en su afán de servir a España donde fuera preciso, y expresó su confianza de que con la ayuda de Dios el nuevo Gobierno realizará la labor ingente que España precisa para volver a sus auténticos caminos de los que nunca debió apartarse.

Dijo que sentía gran satisfacción al saludar a la prensa, firme colaboradora de la obra del Estado, y concluyó manifestando a los periodistas que los recibiría todos los días en su despacho a las cinco y media y siete de la tarde.

### La colectivización de la tierra

Toulouse.—Las consecuencias de las tierras en Cataluña no han podido ser más desastrosas, pues la mayoría de los labradores se encuentran sin tener nada para comer, ya que las tierras no han producido ni una quinta parte de lo que producían antes de la revolución.

Ahora la Generalidad se ha puesto resueltamente al lado de los mayores rabasaires, con el fin de que le sean devueltas sus tierras, propósito que se ha iniciado por los trabajos de deslinde o de limitación que han empezado a realizarse.

Se cree que las tierras serán devueltas a los que cultivarían poca extensión de tierra y a los que tenían mucha extensión les devolverán menor cantidad para aumentarla a los que tenían más escasa.

Mientras se llega a este reparto los payeses se han organizado en forma cooperativa por su cuenta para sembrar todas las tierras de patatas y otros tubérculos, sin perjuicio de que si el reparto se hace antes de la recogida de la cosecha se deje para entonces la forma de arreglarlo.

### Delbós

París.—La prensa recuerda un libro que escribió Delbós antes de ser ministro y que titula «Experiencias rojas».

«L'Echo» dice que Delbós debe ahora inspirarse en ese libro en lo mismo que el vivió en Rusia.

### Maniobras

Han comenzado las maniobras de la escuadra francesa en el golfo de Lyon. Durarán hasta el 11 de Febrero.

### Buque hundido

Perpiñán.—Dice de Barcelona que a las 13 20 del día anterior un barco de bandera inglesa fué hundido a 16 millas de la costa de Cartagena por un submarino desconocido.

A bordo del buque viajaba un funcionario del control de No Intervención, de nacionalidad sueca. Este, el segundo comandante del buque y 9 tripulantes perecieron. Los demás fueron salvados por buques que salieron en su auxilio. Dicese que el barco llevaba mil quinientas toneladas para dicho puerto.

El buque hundido comunicó el Almirantazgo, es el vapor «Eadymon».

Las víctimas han sido 11 personas en total.

Varios buques de guerra ingleses buscan al submarino agresor.

### Regreso

París.—Los marxistas franceses que marchaban a Barcelona para asistir a las sesiones de eso que llaman Cortes, han regresado a París desde la frontera catalana.

**Fracaso de la S. de las N.** La reunión de la S. de las N. ha sido un fracaso.

El asunto de las sanciones está muerto y enterrado.

El delegado suizo fué más allá de lo que se esperaba.

«L'Ouvre» califica la sesión de ayer como de día negro.

### El marxista Cot

Han sido entregadas a los senadores circulares secretas en las que se relata la actuación de Pierre Cot en indicado ministerio, por cuyo motivo se pide se le procese.

Chauteaux, conceder de ello, le ha dado el ministerio de Comercio, quizás como «premio».

### Un anglicano

Londres.—El arzobispo de Canterbury hará declaraciones públicas sobre los 1.018 presbíteros anglicanos que han abrazado el dogma católico.

### Sublevación

Méjico.—Dicen de Matamoros, que se han sublevado los obreros armados y se han apoderado de varios pueblos, avanzando hacia esta población.

**El estómago es el manantial de alegría de la vida**

Guídelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de **DIGESTÓNICO** del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

## De la hija del Generalísimo

Burgos.—E precioso canastillo que Carmencita Franco regaló a la parroquia de Santa Agueda para la niña que naciera el día de Navidad ha correspondido a la niña Teodora López Vicario, domiciliada en la calle de Fornés González, 112, hija de padres humildísimos y muy apreciados en dicha barriada.

### Barco a pique

Coruña.—Un barco de pesca belga de 150 toneladas se ha ido a pique en estas aguas.

El vecindario y la guardia civil acudieron a prestarles auxilio y los salvados con cuerdas apesar de lo agitado del mar. Los ocho hombres que formaban la tripulación llegaron a tierra con las ropas empapadas, pero sin ningún otro contratiempo. Salvaron la documentación.

### Cursillo de alféreces

Burgos.—En el «B. O. del Estado» fecha 30 de Enero se convoca en curso de formación de alféreces provisionales de infantería en las Academias de Granada, Avila, Riff en.

La duración del curso será de dos meses, la edad desde 18 años cumplidos sin pasar de 30.

Podrán concurrir los individuos procedentes de cualquier arma del ejército o milicia con tal que tengan como mínimo el título de bachiller y puedan acreditar cuatro meses de campaña en puestos de primera línea; el plazo de admisión de instancias termina el 10 de Febrero y el curso empezará el 20.

### El masón Portela

Perpiñán.—Por conducto digno de crédito se sabe que Portela Valladares, casado de vivir en la zona roja fijará definitivamente su residencia en París para lo cual pesarán sus muebles por la frontera de Perthus.

Se afirma que no es solo Portela quien abandonará la zona roja, pues son numerosos significados de la política marxista, en particular de Valencia, que también están embalando sus muebles para mandarlos al extranjero a donde piensan trasladar sus residencias.

### Una fiesta en el frente de Madrid

Salamanca.—El domingo secundario iniciativa de la subdelegación provincial del Estado para Prensa y Propaganda el cuadro artístico «La Farándula» se trasladó al frente de Madrid, en una de las posiciones más avanzadas dió una simpatísima fiesta teatral a los combatientes.

Se interpretó el juguete cómico de Arriñes «La venganza de la Petra». Como final la precoz artista Josefa Clara, una nena rubia encantadora, vestida de gitana baila unas danzas andaluzas y recitó poesías patrióticas.

**En el Ayuntamiento**

Presidió el Sr. Coello, asistiendo los Sres. Molina de Pazos, Carretero (D. M.), Rey Díaz y Torres Márquez.

Se aprobó el acta de la anterior. Se aprobaron todos los asuntos que figuraban en el orden del día.

Fué aprobada la liquidación del presupuesto del pasado ejercicio, que acusa un superavit de 1.629 900 64 pesetas, éxito de la gestión administrativa actual.

**SOMBREROS DE CANAL**

de fieltro para sacerdotes, a 15, 20 y 25 pesetas uno.

Casa Diego Ruiz.—Conde de Gondomar, 18.

Teléfono, 1034.—Córdoba.

## Diputación Provincial

Preside el señor Quero y asisten los señores Torrico, Guerra, Ripoll, Serrano, Viana y López (Secretari).

Se tomaron 33 acuerdos en su mayoría de trámite y se acuerda además dar las gracias a la Delegación de la Organización Juvenil de F. E. T. y de las Jons, que ha enviado diez pares de botellas de becerro para expositos, como donativo recibido en la misma con motivo de la festividad de Reyes Magos, y a don Antonio Nieto e hijos, que han regalado dos cajas de sardinas para Expositos y una para Agudos.

Aprobar un decreto de la presidencia para que se lleve a cabo la reparación de la carretera de Fernán Núñez a su estación.

Leída la Memoria relativa a la gestión llevada a cabo durante el pasado ejercicio de 1937 en el Hospital Psiquiátrico, se felicitó a los señores Visitador, Director y Secretario del Establecimiento.

Dar las gracias a los Sres. Rodríguez Manso que han regalado dos magníficas cabras para el Hospicio y por el teniente jefe de la Sección Colombifolia de esta capital, veinte y siete palomas para los enfermos del Hospital de Agudos.

**Noticias**

**COMPañERISMO**  
La Asociación de Antiguas Alumnas del Colegio de Santa Victoria tendrá mañana una Misa de Comunidad general en sufragio del alma de la antigua alumna doña Brígida Jiménez Vázquez de J. R. Ripoll.

Se recomienda a todas las antiguas alumnas la puntual asistencia.

**COMISARIO**  
Ha sido ascendido a Comisario de primera clase, don José Serrano Refo, jefe del Cuerpo de Vigilancia de esta provincia. Nuestra cordial enhorabuena.

**EL TIEMPO**  
En las 24 horas últimas la temperatura máxima a la sombra 19 4; idem mínima a la sombra 5 6.

Observaciones a las siete de la mañana. Altura barométrica en mm. a 0° 752 1; temperatura a la sombra 5 2; humedad relativa, 90 %; fuerza del viento, ventolinas.

**A SU DUEÑO**  
En la jefatura de la guardia municipal y a disposición de quien acredite ser su dueño están depositados los objetos siguientes encontrados en la vía pública, sin dueño conocido, por las personas que se citan:

Una cadena con llaves, por Rafael Muñoz Arenas, guardia municipal.

Un billete del Banco de España, por el mismo guardia.

Una cazadora con varios objetos, por Benito Corona Romero.

Un bolso conteniendo metálico, por Carmen Pequeño Cortés.

Un monedero de caballero, por José González León.

Dos billetes del Banco de España, por la señorita Felisa Montilla.

Un bolso de tela, por Manuel del Pozo Ramírez.

**LOTERIA DE LOS CIEGOS**  
El número premiado hoy es el 696. Aproximaciones 695 y 697.

**CASA DE SOCORRO**  
Han sido curados: Sebastián Ponce Moyano, de 29 años, herida contusa en la región occipital; Antonio Cañas Alcalá, de 73, herida en la región frontal; Rafael Ascaso González, de 16, contusión en la región escapular derecha.

## Ayuntamiento de Córdoba

### NEGOCIADO DE QUINTAS

Por el presente se advierte a los mozos acidos durante la anualidad de 1919 pertenecientes al Reemplazo de 1940, la ineludible obligación que tienen de comparecer ante el Negociado de Quintas de la Secretaría Municipal, al objeto de ofrecer datos relacionados con la fecha de su nacimiento, domicilio, etc. Caso de encontrarse los interesados ausentes, deberán hacerlos sus familiares.

## Jabón PAQUISARI

Para tocador no es el jabón de lujo, sino de CALIDAD.

Es el mejor de sus similares. Es el jabón de tocador más económico.

PAQUISARI, se imita pero no se iguala. Agente exclusivo de venta para Córdoba y su provincia Ignacio Planas Dalmau, Victoriano Rivera, 8, CORDOBA.